

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

AÑO IV

San José de Costa Rica, jueves 18 de Noviembre de 1897.

Nº 1060

REDACTOR Y ADMINISTRADOR

RESPONSABLE,

GERARDO PACHECO C.

Comunicado.

—Don Mauro Fernández empezará á dar lecciones de gramática con el DOCTOR DON RAMÓN ZELAYA.

—Parece ser que en el próximo período lectivo se dará por texto en las escuelas públicas el libro del señor Zelaya.

—Nos aseguran que se ha cableografiado á todas las potencias extranjeras el folleto de Zelaya, y causó tal sensación que el Czar se desmayó.

S.

Revista del Cable

Habana, 14.

Todos los días se aumentan las dificultades de Blanco; desde el principio Blanco ha sido embarazado á causa de la avaricia y maldad de Weyler, pues todo documento que pudiera servir para arrojar luz sobre la condición de la Isla, ha sido robado ó destruido. No existe en el Palacio ni un solo mapa militar de Cuba; se teme aquí que Weyler causara dificulta-

des en el Gobierno. La demora en publicar los pormenores de la autonomía está aumentando el excepticismo que existe respecto la sinceridad de las instrucciones del Gobierno.

Washington, 14.

El Ministro de Haití informa á este Gobierno que su Gobierno ha arreglado con Lazard Hermanos de Nueva York un empréstito de cuatro millones de dollars, llevando interés al nueve por ciento. La moneda de papel será destruida y sustituida por moneda de plata y cobre, la cual será acuñada en los Estados Unidos.

Nueva York, 15.

Dice el Corresponsal del Herald en Madrid: "Los dos hombres sobre quienes las miradas de toda España serán fijadas dentro de poco tiempo son el General Weyler y Romero Robledo. En la actualidad es imposible reportear al primero por la razón que se encuentra en alta mar. Por consiguiente, los curiosos se contentan con especulaciones más ó menos grandes respecto sus intenciones pero que siempre tengan un color arbitrario. Yo he a-

doptado el alternativo natural de reportear á Robledo Romero quien me concedió una larga y muy interesante conversación sobre los asuntos y porvenir de la península; y algo respecto el papel que piensa desempeñar en el desarrollo de los asuntos de estado. Aquí es necesario recordar en esta conexión que Robledo es el más fiel y constante defensor de la memoria y política de Cánovas, puesto que ha sido siempre el amigo implacable de las reformas en el Gobierno de las Colonias españolas, mientras que últimamente Cánovas propuso varias reformas para el Gobierno de Cuba. Le recordará también que el lunes ante pasado Robledo pronunció un discurso que dilató dos horas, cuyo interés además de su valor intrínseco marca la salida de Robledo de la reclusión en que se había enterrado poco después de la muerte de Cánovas y se colocó á la cabeza de un partido activo..

Toda España está preguntando cual es la política de este partido, cuál es la naturaleza de su propaganda y como será efectuada por la llegada á España del Gral. Weyler. Robledo me dijo: es mi intención continuar de la manera más rígida las doctrinas de Cánovas.

Reconozco sin embargo que el partido conservador considerado como una entidad que no existe ahora ni existía en tiempo de Cánovas. Hay en la actualidad tres subdivisiones á saber: los selvelistas, los partidarios del Duque de Tetuan y el Duayen y aquellas encabezadas por mí, quienes son políticos activos progresistas y forman el valor y sesos del partido conservador, Sivela y Pidal han tratado de formar grandes partidos, pero sus esfuerzos han fracasado. En este momento Weyler es el único hombre á quien todos los españoles se han fijado sus miradas. A pesar de lo que se ha dicho en su contra en E. E. U. U. Weyler representa en su persona el honor nacional español sabiendo esto todos los partidos de España republicanos, carlistas etc. etc. tratan de captar su voluntad. Es imposible decir cual será el favorecido puesto que Weyler es esencialmente militar y tiene poco de política. Creo sin embargo que mi partido será el favorecido pues las pocas ideas políticas que él tiene son más de acuerdo con aquellas que profesamos nosotros. Yo le dije aquí: pero Weyler es republicano mientras usted es canovista y como tal debe ser monarquista de los monarquistas.

Es verdad me replicó Robledo, pero Weyler no es republicano y pronunciado, epresenta más bieu la esencia del carácter militar español. Esto es más notable con respecto al ejército. Por supuesto, tiene sus enemigos, pero la mayor parte del ejército le apoyó resueltamente, por consiguiente está

destinado á desempeñar un importantísimo papel en los asuntos de la península. En el discurso que pronunció el lunes, dijo el Corresponsal, Ud. manifestó su intención de entrar en arreglo con Weyler. Sí, contestó Robledo, esa es mi intención. ¿Sabe Ud. si alguna vez durante su carrera Weyler haya mostrado simpatías con los carlistas? Jamás, contestó Robledo. Entonces qué será la razón por q' los carlistas se han muestra lo tan solícitos respecto á él; en sus banquetes y en sus brindis han pronunciado tantos elogios respecto sus habilidades militares sinó esperan sacar algo de su adulación. Como he dicho, me contestó Robledo, todos los partidos nacionalistas tratan atraerlo á sus filas, puesto que está destinado á una gran influencia en el porvenir de la península. Creo sin embargo que él se inclina á nosotros. Con respecto la autonomía estoy seguro que está destinada á fracasar y las consecuencias serán graves para España, pues el pueblo español no está dispuesto á ser tolerante con ningún Gobierno despues de los sacrificios q' ha hecho para retener á Cuba. Robledo también dijo, que Estados Unidos constituyen el gran enemigo de España".

EL CAFÉ

Hemos recibido la Revista del Mercado de Nueva York de fecha 1º del mes en curso publicada por Andreas & Cº, Comerciantes y Comisionis-

tas.

Del café dice lo siguiente:

"En las calidades del Brasil el tono del mercado está muy débil y ha habido una baja en los precios de 1/8 c. en lb. Las operaciones actuales han sido pocas debido á que los compradores en virtud de las muchas ofertas que se le hacen, no están muy interesados en comprar á no ser sobre bases muy favorables. También la cosecha en el Brazil es tan sumamente grande que tiene un efecto contraproducente sobre el mercado. El mercado por las calidades suaves también está débil. La demanda es muy limitada y los precios han bajado. Los importadores tienen grandes existencias en mano y demuestran deseos de vender, mientras que los compradores en su turno, no están dispuestos á comprar sino lo muy necesario. Bajo tales condiciones el mercado ha bajado hasta de 10- $\frac{3}{4}$ á 11 centavos libra por el de Cucuta. En estos días solo sabemos de dos ventas hechas y consisten de 600 sacos Maracaibo y 250 sacos Sabanilla. Cotizamos:

Maracaibo	9 á 15 1/2 c. lb.
México	10 á 17 1/2 c. „
Haití	8 á 10 c. „
Nicaragua	11 á 11 1/2 c. „
Jamaica	10 á 17 c. „
Bogotá	15 á 13 1/2 c. „
Puerto Rico	9 1/2 á 18 c. „
Sabanilla	9 1/2 á 15 3/4 c. „
La Guayra	9 á 17 c. „
Costa Rica	9 á 11 1/2 c. „
Honduras	10 á 11 1/2 c. „
Salvador	11 á 11 1/2 c. „

"SALVADA LA SITUACION"

Con el objeto de favorecer las personas que siempre me han ocupado para el servicio de funerales he arreglado mi oficina de tal modo que puedo satisfacer el gusto de todas las exigencias sociales, el surtido de ataúdes lo mismo que el catafalco que es y lo mejor que he y en el país; los precios bastante equitativos y además los interesados que me soliciten todo lo necesario para el entierro se les podrá el elegante carruaje fúnebre introducido por Mr. A. K. Harrison que se alquila á las personas que tomen ataúd y catafalco á los precios siguientes: Por coche con dos bestias negras y sus respectivas camisas negras \$ 25.00, pero sin camisas las bestias \$ 17.00

El doliente no tiene que molestarse más que en avisarme y todo se arregla á satisfacción, atendiendo que no hago ningún trabajo sin ser antes contratado el precio.

DOMINGO MORA.

AVISO.

Barbería Popular

Esta barbería que cuenta con barberos afamados y posee lo más bueno y excelente en materia de perfumes, polvos etc etc. ocupará en lo sucesivo una elegante pieza perteneciente á la casa de don Joaquín Matamoros.

Cuesta de Moras.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross producen efectos rápidos y seguros. Son el mejor tónico para todos los órganos del cuerpo.

¡GRAN NOVEDAD!

ROBERT & HERMANOS

Sucesores de Mr. C. Certain,

Avisan á su clientela que su Almacén está trasladado al local que ocupó la ferratería de don F. Lahmann y que en este local expenderá las últimas novedades de Europa.

Los precios serán como de costumbre, muy módicos.

GRAN PANADERIA CENTRAL

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el cono-
cido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y la elaboracion de galletas se distingue la galletita

Lombarda

HERMENEGILDO PRADELLA

Café molido y Harina de maíz se vende en la
Panadería de El Comercio. Cuesta de Moras

Schwartz Lowe & Co

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos de conservas, confites, fideos etc. etc.

HOJAS SUELTAS.

Se imprimen en esta imprenta á más bajo precio que en cualquier otra. En la Tipografía de El DIARITO se btraaja barato

Doctor José Lopez Cantillo

—MÉDICO CIRUJANO—

DE LA FACULTAD DE MADRID

Ofrece sus servicios profesionales á sus amigos y clientes en particular y al público en general.

Cartago Calle Real, casa de la señora doña Dolores v. de Troyó.

"CERVECERIA" COSTARRICENSE.

—o—

El que no haya tomado un vaso de esta cerveza no sabrá lo que es bueno. Quien quiera repetir varias veces esa operación, verá cómo le parece que lo han transportado á lugares encantados, según es el placer que se siente con aquella bebida tan agradable como sabrosa y fortificante.

"TRASLADO."

Hemos trasladado la imprenta de "El Diarito" á la casa n.º 277, avenida central, 25 varas al Este de la Cárcel
"El Diarito"

The Palace.

The beg to inform the public that we have just established in San José a bar on the american plan where our patrons will find a full assortment of various liquors mixed drinks served in private rooms if desired.

"La Estrella"

Esta antigua y conocida panadería ha trasladado su establecimiento al antiguo local, frente á la Botica de la Fé y de la barbería de don Mariano Solano.

Al 40 ojo ofrece el mejor pan y galleta excelentemente elaborados.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross son el remedio maravilloso para la Dispepsia, Indigestión y Nausea.